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彰化縣 114 年健全綠能產業發展座談會 

問題研析 

本府於 114 年 4 月 24 日辦理「彰化縣 114 年健全綠能產業

發展座談會」，邀請臺灣彰化地方檢察署派駐法務部廉政署中部地

區調查組蔡奇曉檢察官分享「健全綠能產業發展 圖利與便民區

辨」、台灣透明組織協會葉一璋理事長分享「綠能行政透明及企業

誠信」及世紀風電集團余俊德協理分享「推動風電永續發展下的

企業治理」等專題演講，並由本府經濟暨綠能發展處張處長寒青

主持、臺灣彰化地方檢察署吳曉婷主任檢察官、台灣電力公司彰

化區營業處黃建宏副處長、葉一璋理事長及余俊德協理擔任與談

人，現場發言踴躍，有關交流座談會答覆內容如下： 

 提問人 提問問題 座談人回應 

01 福興鄉

公所洪

小姐 

目前綠能在 2000 千

瓦以下案件，會由光

電業者向經綠處及

台電公司申請許可

公文。因容量太小，

則直接由光電業者

向縣府、公所申請道

路挖掘，能否統一由

台電公司申請道路

挖掘，比較不會造成

貪污、收賄等情事，

請協助公所不用面

對業者，否則承辦人

壓力太大。 

台電彰化區黃副處長：台電屬於國營機

構，主要負責「供電」層面，依法僅能

針對自身需用電進行申請。若由業者挖

掘後賣電給台電，挖掘與道路維護責任

若由台電承擔，將產生法律責任歸屬不

明及管理成本問題，恐不合理。縣府工

務處均說明已有標準程序，業者如符合

要件依法即可申請，程序清楚、核准效

率高。 

02 埔心鄉

公所陳

課長 

本所光電契約有一

件於 106年 9月與辰

宇公司簽約，當時因

適用舊法規故未有

彰化縣政府經綠處張處長：若公所需要

本府進行協助，可以洽詢本府經濟暨綠

能發展處綠能及公用事業科，請科長來

協助並與本府法制科共同研商，應該要
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回饋金，現契約將於

116 年 8 月到期，如

使用原契約續約顯

與新法規不符，若以

新法規續約，是否有

違反政府採購法或

圖利疑慮？ 

另經綠處能否協助

作成契約範本供各

公所參考，以免誤觸

法規？ 

怎麼做才符合法規要求。 

03 百利富

能源股

份有限

公司李

總經理 

光電廠商碰上地方

不合理的抗議，其原

因與光電無關，但地

方政府及中央政府

卻要求廠商多做溝

通，請問在此情形

下，能建議廠商如何

溝通？ 

彰化縣政府經綠處張處長：舉例來說，

沃旭能源在彰化案場，都是有 1 個專人

在負責做地方事務的溝通，另外舉個例

子，民眾可能覺得光電設施可能看了不

舒服，但廠商都按照規定做是，可是站

在民眾的角度，就會覺得對民眾生活造

成很多影響，所以可能將心比心去跟民

眾們多溝通，並多點耐心，可能會比較

順利。 

彰化地檢署主任檢察官吳曉婷：其實抗

議權就是我們所謂的陳抗，大家知道人

民有集會集會遊行權，這是憲法上保障

的權利，所以並不一定是說人民出來抗

議，他就一定違法，那我們司法機關比

較關注的是「違法」的抗議，我們在通

案性的部分是可以跟大家做說明，那這

邊我要說明的就是，如果說你今天遇到

雖然覺得這個抗議不合理但是只要沒有

牽涉違法的話，那當然就是就問題本身

去溝通，就像剛剛主持人講的，我們盡

力去跟這個居民去溝通，但是如果說抗
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議有涉及違法之嫌，也可以詢問司法機

關，那也大家剛剛在我們的會議資料上

面應該有看到，地檢署有提供檢舉信箱

還有電子信件，地檢署有提供便民服

務，對於抗議是否有違法疑慮，可以透

過這個管道來詢問，那我們也會給各位

適切的解答。 

04 百利富

能源股

份有限

公司李

總經理 

請問彰化縣政府對

於推動綠能的具體

作法? 

能源署欲在彰化縣

對於地力不佳的區

域推動光電設施的

建置，請問彰化縣政

府是否有具體時程

及目標? 

彰化縣政府經綠處張處長：廠商在合

規、合法、合規的情況之下來申請，對

於當地相關的地主，還有地方上，溝通

好，沒有什麼太大的意見的話，縣府基

本上也不會阻擋，至於具體的時程跟目

標，其實有時候這不是在我們可以掌控

的，關鍵是在各位業者怎麼去跟地方去

做溝通，如果越晚補件進來，那我們審

查的時程勢必一定是要延後，縣府在開

審查會的時候，補件進來的資料，審查

委員是不是可以認可，另本府的審查委

員，都是依照採購法的評選作業的方式

選出。 

05 百利富

能源股

份有限

公司劉

總監 

1. 對於環團反對彰

化所有的開發案

子，包括光電、風

電、焚化爐、甚至彰

化大村鄉公所規劃

268公頃要作為科技

產業園區，皆被環團

抗議，勢必影響很多

廠商投資的意願，請

問縣長與會長官對

於城鄉發展的規劃

看法及給予廠商的

建議? 

彰化縣政府經綠處張處長：針對環團的

態度、意見，他們有他們的想法。但是

我想各位的想法跟我一樣，經濟的發展

跟環境的保護，一定是有所牴觸的，它

不可能百分之百，不是個零和的遊戲，

但是中間是不是有 1 個平衡點，我們當

然就是不論是你們也好，或是我們縣府

來做這些事情也好，我們都希望努力能

夠達到個平衡點。 

台灣透明組織葉一璋理事長：鄰避設施

的問題，我有個例子，屏東有個光電案

場跟農業是互利共生的，互利共生最主
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2. 建議事項:對於

有申請地方政府同

意函的廠商，建議與

縣長溝通的會議平

台，有一個機會與縣

長溝通對於在彰化

縣內的開發方向及

策略? 

要是站在一個基礎之上，也就是說，廠

商的發展、經濟的發展不會以犧牲在地

的農業，也就是說，光電與地方農業是

一起進步的，所以這種互利共生就是協

助地方創生創能，他也把這件事情拍成

影片讓大家知道。另外提到電磁波的問

題，現在基本上民眾也沒有在反對電磁

波，現在民眾是以手機為他最主要的必

需品，如果在很多地方，看不到我的影

片接收不到訊息的話，實際上對他生活

是很不方便的，那如果無害的話，基本

上他們接受也能夠有利於未來向 5G、

6G 的持續發展，那未來的電信產業也能

繼續發展下去；如果我們也可以把光電

這種鄰避效應會不會去傷害我們的農業

這樣的疑慮，透過風險的溝通，那些地

方的地主如果願意，提供土地的意願也

會比較高。 

06 民眾莊

小姐 

目前審查再生能源

時程攏長，地方政府

同意函的核發是否

為符合檢核表即核

發地方政府同意函?

其餘專業審查由能

源署委託專業審查

委員辦理，可減少縣

府人力作業負擔。 

彰化縣政府經綠處張處長：如果中央政

府願意採用檢核表這種方式，我們縣府

也樂觀其成，但我們現在只能夠配合地

方相關規定來辦理。 

07 國瑞綠

能股份

有限公

司蕭營

運長 

業者配合彰化縣府

訂定的審查辦法

中，在通過縣府自設

內外召集的聯合委

員審查會後，是否即

應該依照電業籌設

彰化縣政府經綠處張處長：縣府在審查

地方政府同意函的時候，並沒有把權責

下放到公所去，我們審查過程大部分的

委員沒有什麼問題的時候，縣府就會基

本上就會發這個發放同意書了，也希望

廠商在開地方說明會時，能提前溝通。 
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許可審查規定之權

責，給予地方同意函

而不應製造模糊空

間，將核准權責下放

鄉里，導致民粹弊案

叢生，造成法治灰色

地帶，依照中央訂定

之電業審查規定，請

縣府能提供說明，指

導業者作業方向 

 


